
■本报记者 蒿中刚
6月10日，记者随市“创文”办工作

人员到源汇区对该区已上报整改问题进行
暗访，发现该区上报已整改的“五一路垃
圾桶存在破损、‘脏乱’等情况”，存在严
重的整改不到位现象。

从五一路的最北端向南行进，记者
发现路两旁的垃圾桶有些已经更换，未
更换的垃圾桶存在“脏乱”现象。从五
一路与柳江路交叉口开始，再向南的垃
圾桶普遍存在大小不一、破损严重的情
况。

“你们这儿的垃圾桶上次是什么时
候 更 换 的 ？ 垃 圾 桶 破 了 怎 么 不 换 新
的？”在汇源小区北区大门前，记者问

一名正在向破损的垃圾桶里倾倒垃圾的
环卫工人。据他回答，他们是开源物业
环卫工作人员，负责打扫卫生，但垃圾
桶不归开源物业，应该是附近门店业主
摆放的。记者随即询问了附近一超市老
板，被否认。

这些垃圾桶到底归属哪个部门呢？
记者拨通了源汇区“创文”办的电话，
接电话的工作人员说不清楚情况。正在
疑惑之际，源汇区特色商业管委会一名
工作人员赶赴现场。据他介绍，五一路
与柳江路交叉口以南区域归属源汇区特
色商业区管委会协调、开源物业管理；
这些垃圾桶不归属开源物业，是商户自
发摆放的。

“给市‘创文’办的整改汇报是‘已
整改完成’，为何路面上的垃圾桶明显未
整改呢？”面对记者的问题，这名工作人
员表示要立即整改。

“工作中确实存在着一些审核不
严、整改不到位的情况。五一路垃圾桶不
管归属哪里，我们都会立即整改到位！同

时，我们会加强督导、审核，杜绝此类问
题发生。”赶到现场的该区“创文”办负
责同志说。

整改过了？垃圾桶仍是老样子

“创文”工作中，更换破损垃圾桶
恐怕是最简单的一件事，但仍然存在整
改不到位、虚假上报等情况。一个小小
的垃圾桶，折射出的是工作作风不实问
题。

容易解决的问题却整改不到位，背
后是相关单位和人员对“创文”工作认
识不到位，存在敷衍态度。垃圾桶天天
见、就在眼皮底下，如果真正重视了、
用心了、尽责了，怎么可能整改不到

位？
“创文”工作责任重大、时间紧

迫、任务艰巨，容不得丝毫懈怠。各级
各部门要坚定必胜的信心，自我加压，
主动担当作为，始终以更加昂扬的斗
志、更加有力的举措、更加务实的作
风，鼓足干劲，一鼓作气，不折不扣地
做好最后的冲刺工作，坚决打赢打好这
场硬仗。

蒿中刚

短评

以更加务实的作风坚决打赢“创文”硬仗
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■本报记者 左素莉
110 这根细细的电话线，连接着千

家万户的生命财产安全，关乎一方平
安。6 月 9 日，记者到市公安局 110 指
挥 中 心 采 访 时 了 解 到 ， 5 月 28 日 晚 ，
市 公 安 局 110 指 挥 中 心 通 过 持 续 连
线 、 耐 心 劝 解 、 合 成 研 判 、 精 准 指
挥，成功解救一名服用安眠药驾驶车
辆欲自杀的男子，有效化解了一起公
共 安 全 隐 患 。 110 接 警 员 用 真 心 、 爱
心、耐心，树立起了人民警察的良好
形象。

“我同事张某服用了 20 片安眠药要
自杀，驾车出去后不知去向……”5 月
28 日 22 时 24 分，110 接警员李佳接到一

名男子报警。情况紧急，李佳立即向报
警人询问张某的手机号、车辆型号及车
牌号等相关信息，并迅速向值班长、值
班主任汇报。

张某服用大量安眠药驾车上路，如
不及时制止，可能会造成极大的公共安
全隐患。警情紧急！漯河 110 迅速启动
重大紧急警情处置机制。接警员李佳与
张某保持电话联系，安抚、劝解他，稳
定他的情绪，防止他出现过激行为；值
班长刘溪远向全市各巡逻处警单元发布
协查指令，通知全市各街面巡逻警力留
意车辆；值班主任马晓凯向合成作战成
员单位下达工作指令，对张某所驾车辆
行进轨迹展开研判。

在通话过程中，李佳听出张某声音
微弱，张某称“已服用 20 片安眠药，
以前曾经自杀过被救了回来，这一次
一定要自杀成功”。情况危急，为挽救
张某生命并防止其因情绪激动做出危
害公共安全的极端行为，李佳以同龄
人、朋友的身份对其耐心劝解，最终
张某敞开了心扉，表示自己工作不顺
心，家庭也存在很多问题，想一死了
之。为安抚张某情绪，随时了解他的
动向，接警员始终保持与张某通话，
规劝他停车，并与他互加微信好友，
劝他放弃轻生念头。

与此同时，合成作战成员单位陆续
反馈研判成果，对张某驾驶车辆的轨迹

与报警位置进行比较分析。110 迅速通
知沿途巡逻警力进行查找，同时通报
120 急救中心安排车辆及医护人员随时
做好抢救准备。

参战单位通过协同配合、深度研
判，最终确定张某在 S238 省道龙城镇
小 王 庄 村 王 前 路 口 附 近 。 110 立 即 向
正在附近巡逻的龙城派出所民警下达
指令，最终在路口北侧不远处发现目
标车辆。当时张某躺在车边，处于昏
迷状态。

根据 110 实时通报的情况，120 急
救人员迅速到达，对张某进行紧急抢
救，并将其送往医院救治。由于抢救
及时，张某脱离了生命危险。

漯河110成功解救服药自杀男子

■本报记者 王海防
“空域批准，可以发射。”6月9日19

时 40 分，得到空中管制部门的批准，召
陵区老窝人工增雨炮站火箭手王建明果断
按下了手中的发射控制按钮。随着一声声
呼啸，4枚火箭依次喷着火舌射向乌云密
布的天空。不一会，细密的雨滴下落得更
快了。“乡亲们盼望的雨终于下来了！”一
旁的老窝镇杨庄村村支书杨立民高兴地
说。

我市自 5 月 9 日至 6 月 8 日连续 31 天
无有效降水。夏种时节，需要一场畅快淋
漓的及时雨。

大地饥渴，全市的老百姓都在等雨、
盼雨。实施人工增雨需要合适的天气条
件，还要事前做好各个岗位的人员部署和
装备配置。

市委、市政府领导高度关注人工增雨
工作，明确要求气象部门要密切关注天气
变化，及时发布旱情、雨情预报，为领导
决策提供科学依据，同时做好人工增雨准
备工作，适时开展增雨作业。

连日来，气象部门 24 小时监测天
气情况。6 月 5 日，气象预报人员敏锐
地捕捉到，受高空低槽和地面冷空气
的共同影响，漯河将出现一次降雨天
气过程，为开展人工增雨作业打开了

时间之窗。
机不可失，时不再来！6 月 9 日上

午，市气象局召开全局人工影响天气动员
会议，对在全市范围开展人工增雨作业工
作进行了全面部署。当日下午5点，全市

12个作业炮站人员和增雨火箭设备全部到
位，正式进入临战状态。

晚7时，市气象局局长鲍玉辉带领工
作人员乘车冒雨向各炮点进发。

“开展人影作业就如一场战斗，除了

要有必胜的信心还要有充分的准备和一丝
不苟的工作态度。”鲍玉辉说。9 日到 12
日，我市预计有两次难得的降水天气过
程。各炮站工作人员将一直值守，寻找最
佳时机开展增雨作业。

此次增雨作业，市气象局共出动火箭
架 12 套，参加作业人员 60 余人。9 日 19
点 40 分，我市皇帝庙乡、老窝镇、李集
镇等炮点进行第一轮作业。

夜间 10 时许，在召陵镇黄庄村炮
点，由于炮点内新建办公室和宿舍还未完
工，坚守炮站的穆武和畅枢元只能在车内
休息。“我们要在这里坚守 4 天左右。老
百姓都盼着这次降雨，苦点累点我们也感
觉值！”穆武说。鲍玉辉嘱咐大家值守期
间不但要把雨增下来，还要注意作业安
全，注意休息。

临近零时，在检查完相关作业炮点
工作后，鲍玉辉和同事回到了市气象局
人工增雨指挥中心。此时，肖刚副局长
和其他同事依然坚守在人影指挥室内。
人员汇合后，鲍玉辉又召集碰头会，对
接下来的天气情况进行了分析汇总，研
究制订下一步人影工作方案。

夜闻喜雨声，人影显神通；抢种千粒
粟，秋收万亩丰。为了大地的丰收，他们
又将要度过一个不眠之夜。

增 雨 保 夏 种

6月10日，市城乡一体化示范区姬石镇付庄村村民抓住雨后有利墒情播种玉米。
本报记者 范子恒 摄

本报讯（记者 张晨阳） 6月
10日，我市召开市委反腐败协调
小组会议，总结市委反腐败协调
工作，部署下一步工作。市委常
委、市纪委书记、市监委主任杨
骁出席并讲话。市委常委、组织
部部长、市政府党组成员吕娜主
持。市中级人民法院院长陈松
林、市人民检察院检察长陈连东
出席。

杨骁要求，各成员单位要聚
焦提高站位，深化思想认识；聚

焦规范流程，完善工作机制；聚
焦重点领域，加强协作配合；聚
焦案件质量，提升综合效果；聚
焦依法高效，规范措施使用；聚
焦合力攻坚，强化组织领导。要
明确职责、找准定位，自觉把本
职工作放在全市反腐倡廉建设的
大格局中去把握、谋划、推进，
凝聚合力、增强动力，确保反腐
败协调工作落到实处。

吕娜对落实会议精神提出要
求。

市委反腐败协调小组会议召开
杨骁出席 吕娜主持

本报讯 （记者 王平丽） 6
月10日上午，副市长、市沙澧河
二期及幸福渠 （市区段） 工程推
进指挥部指挥长徐汇川到沙澧河
二期（107国道至石武高铁段）景
观工程现场调研督导 “七一”开
园准备情况。

徐汇川指出，广大参建人员
战高温、斗酷暑、抢工期，目前

沙澧河二期（107国道至石武高铁
段） 景观效果明显。他强调，要
加强调度，加快推进工程建设；
要做好细节处理，保证工程的铺
装、安装、绿化、亮化工作到
位；要强化统筹，搞好保障，向
广大市民充分展示沙澧河二期工
程建设成果，以实际行动喜迎

“七一”。

市领导督导调研沙澧河二期
沙河核心段景观工程

本报讯（记者 熊勇力） 6月
10日，全省普通高等学校毕业生
就业创业工作电视电话会议召
开，全面落实全国普通高等学校
毕业生就业创业工作电视电话会
议和省委、省政府的决策部署。
我市组织相关部门负责人在漯河
分会场收听收看。

会议要求，全省各地、各有
关部门要深刻认识到做好今年
高校毕业生就业创业工作责任

重大，准确把握形势，切实把
高校毕业生就业作为重要任务
抓 紧 抓 好 ； 要 坚 持 多 措 并 举 ，
千方百计拓宽就业渠道，着力
促进高校毕业生就业；要加强
就业培训，全面提升高校毕业
生就业创业能力；要加大帮扶
力度，着力促进困难毕业生就
业；要优化就业服务，营造良
好的就业环境，确保全省就业
大局总体稳定。

确保就业大局总体稳定

（上接1版）促进开放招商力度持续加大
和要素保障能力持续增强，促进社会
就业持续增加，促进财政和城乡居民
持续增收，促进基层正常运转和和谐
稳定因素持续增多，确保高质量、全

面完成目标任务，向党和人民交上一
份满意的答卷。三要合力攻难关。要
加强组织领导，特别是各级党委、党
组要充分发挥总揽全局、协调各方的
作用。要扛稳压实责任，着力形成各

司其职、各负其责，协调联动、统筹
推进的工作局面。要持续转变作风，
树牢“五比五不比”和“五个让”工
作导向，大力弘扬争先出彩、攻坚克
难、创新创造、实干实效四种作风，

以良好作风推进各项工作。要严格绩
效考核，强化考核结果运用，使其成
为做好“六稳”工作、落实“六保”
任务的指挥棒，引导形成齐心协力抓
落实的磅礴力量和生动局面。

增强使命感 狠抓关键点 合力攻难关
奋力夺取疫情防控和经济社会发展双胜利

（上接 1 版） 为 保 基 本 民 生 、 保 基 层
运 转 和 实 现 全 市 上 半 年 主 要 经 济 指
标 由 负 转 正 做 出 积 极 贡 献 、 传 递 坚
定 信 心 。 三 要 持 续 优 化 营 商 环 境 ，
服 务 纳 税 人 。 紧 紧 围 绕 “ 放 管 服 ”
政 策 落 实 和 营 商 环 境 评 价 ， 认 真 做

好 办 税 服 务 工 作 ， 为 纳 税 人 提 供 优
质 高 效 便 利 的 服 务 。 四 要 坚 持 依 法
治 税 ， 提 升 征 管 质 效 。 把 依 法 行 政
作 为 税 收 工 作 的 生 命 线 ， 加 强 各 税
种 管 理 ， 依 法 规 范 税 收 秩 序 ， 不 断
提 高 税 收 质 量 和 效 益 。 五 要 加 强 信

息 化 建 设 ， 促 进 税 收 便 利 化 。 大 力
推 行 “ 非 接 触 、 不 见 面 ” 的 网 上 办
税 服 务 ， 提 升 办 税 缴 费 信 息 化 水
平 ， 持 续 优 化 办 税 服 务 。 六 要 协 同
配 合 ， 加 强 税 源 建 设 。 市 财 政 局 与
市 税 务 局 要 密 切 配 合 ， 注 重 税 源 建

设 和 税 收 风 险 管 理 ， 夯 实 税 源 基
础 。 七 要 强 化 执 行 力 建 设 ， 打 造 新
时 代 税 务 “ 铁 军 。 要 以 理 想 信 念 凝
聚 人 ， 以 共 同 目 标 凝 聚 人 ， 以 攻 坚
克 难 凝 聚 人 ， 不 断 激 发 队 伍 活 力 ，
推动税收管理工作再上新台阶。

强化税费政策落地 提升征管质效
全力做好“六稳”“六保”工作

■本报记者 左素莉
6 月 10 日，市“创文”办对

我市主次干道两侧设置的有线电
视设备、通信设备、燃气设备等
城市家具靓化提升工作进行了暗
访。从暗访情况看，城市家具靓
化提升工作推进情况总体良好，
中裕燃气有限公司、中国联通漯
河分公司等家具靓化提升工作推
进快、标准高，但是有些单位工
作推进迟缓，靓化提升标准不高。

位于崂山路与黄河路交叉口
的联通公司、乐见宽带公司的光
缆交接箱已按要求喷漆，底座贴
了瓷砖，看着非常美观；位于崂
山路与黄河路交叉口的移动公司
光缆交接箱箱体已按要求喷漆，
但水泥底座未靓化；位于昆仑路
与黄河路交叉口的中国移动光缆
交接箱门未上锁，仅用铁丝捆住
了箱体，存在安全隐患，底座未
靓化。

位于中银广场西北角的城市
交通信号控制箱、位于海河路与
嵩山路交叉口西南角的交通信号
控制箱箱体有污渍，水泥底座未
靓化；位于黄河路与舟山路交叉
口的城市交通信号控制箱箱体锈
迹斑斑、水泥底座未靓化；位于
辽河路与泰山路交叉口的交通信
号控制箱箱体倾斜，水泥底座未
靓化。

在海河路与泰山路交叉口，
几家单位的城市家具形成鲜明对

比。城市交通信号控制箱箱体锈
迹斑斑、底座未按要求靓化；有
线电视设备箱体已按要求喷漆、
底座也贴上了瓷砖；中国移动、
中国联通、乐见宽带光缆交接箱
都已按要求喷漆，底座也贴了瓷
砖，但是中国移动光缆交接箱没
有上锁，箱体只用铁丝捆住，存
在安全隐患。

位于嵩山东支路的变电站箱
体已喷漆，底座未靓化；位于嵩
山西支路的箱式变压配电站按要
求喷过油漆，底座也进行了靓
化；位于中银广场北侧的电力光
缆箱箱体较脏且油漆破损，水泥
底座未靓化。

位于黄河路与舟山路交叉口
的公交候车亭顶棚未按要求换成
不透明的顶棚，棚顶落满了枯
枝、树叶等；位于泰山路北段的
公交候车亭未按要求更换成不透
明的顶棚，而且顶棚玻璃破损、
存在安全隐患；位于海河路与泰
山路交叉口南侧的公交候车亭已
换成了不透明顶棚。

在辽河路与泰山路交叉口东
北角，一根热力系统排潮管直接
裸露在地面上，没有任何保护措
施；在黄河路上，一些经过靓化
的排潮管歪歪扭扭地立在地面
上。

市“创文”办工作人员表
示，对于暗访中发现的问题，将
督促有关单位尽快整改到位。

城市家具靓化提升工作持续推进 成效明显

部分单位不够重视
靓化提升标准不高

（上接 1 版） 实现“弯道超车”、出彩
添 彩 。 广 大 党 员 干 部 尤 其 是 领 导 干
部 ， 要 以 新 方 法 解 决 新 问 题 、 以 新
思 路 谋 求 新 发 展 、 以 新 眼 光 把 握 新
机 遇 ， 克 服 得 过 且 过 的 惰 性 ， 以 敢
冒 失 败 风 险 的 担 当 ， 面 对 新 情 况 、

新 问 题 努 力 想 新 办 法 、 找 新 出 路 。
要 拿 出 破 旧 立 新 的 魄 力 、 改 革 创 新
的 勇 气 、 推 陈 出 新 的 高 招 ， 善 于 打
破 常 规 ， 创 造 性 地 开 展 工 作 ， 注 重
用 改 革 的 思 路 和 创 新 的 办 法 破 瓶
颈 、 解 难 题 ， 着 力 以 创 新 的 思 路 和

举 措 开 拓 经 济 发 展 高 质 量 和 党 的 建
设 高 质 量 的 新 境 界 。 要 自 我 革 新 ，
提 高 本 领 。 要 进 一 步 创 新 体 制 机
制 ， 深 入 推 进 “ 放 管 服 ” 改 革 ， 让
人 民 群 众 享 受 更 多 发 展 成 果 。 要 以

“ 五 个 让 ” 为 导 向 ， 时 常 自 省 自 查 ，

围 绕 全 市 中 心 工 作 和 漯 河 发 展 大 局
开展工作、促进发展。

走在漯河争先出彩的大道上，让
我 们 充 分 激 发 全 社 会 创 新 创 造 的 活
力 ， 让 创 新 创 造 成 为 我 们 的 共 识 和
行动，合力创造漯河发展的新辉煌。

深化改革 弘扬创新创造之风

本报讯（记者 薛红冰） 6 月
10日上午，全市法院系统扫黑除
恶专项斗争审判执行工作推进会
召开，总结全市法院刑事审判及
扫黑除恶专项斗争工作，对下一步
工作作出部署。市中级人民法院党
组书记、院长陈松林出席会议。

会上，各县区主管刑事、执
行的法院领导聚焦问题，分别对
本院扫黑除恶工作开展情况逐案
作汇报。

对下一步扫黑除恶专项斗争
工作，陈松林要求，要切实提高
政治站位，决战决胜扫黑除恶专
项斗争；要准确把握案件定性问
题 ， 确 保 不 “ 拔 高 ”、 不 “ 降
格”；要准确适用宽严相济刑事政
策，确保案件清结及时、量刑准
确；要强化审执衔接，加大涉案
财产处置工作力度；要忠诚履职
尽责，确保涉黑涉恶案件审理经
得起法律和历史的检验。

全市法院系统扫黑除恶专项斗争
审判执行工作推进会召开


